

# La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—250 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8 No se devuelven los escritos que se reciban en esta Redaccion.	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

## SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de Guadalupe, San Constantino y compañeros mártires.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

En San Vicente el Real la Hora Santa de cuatro y media á cinco y media de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.

En la misma iglesia continúa la novena á la Purísima Concepcion.

En Santa Clara continúa tambien la novena en honor á la Inmaculada Concepcion á las tres y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita a Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

## NOTICIAS

El miércoles último ocurrió en Ceuta una terrible desgracia. Al cargar un cañon para hacer las salvas correspondientes, mientras se celebraban los funerales por el alma de Alfonso XII, se inflamó la pólvora que constituia la carga, y dos artilleros, llamados Blas Diaz Quintana y Manuel Fernandez Corral, sufrieron el fagonazo y cayeron ardiendo al foso de la bateria horriblemente mutilados.

Parece ser que el sorteo de los mozos declarados útiles sorteables se verificará el 13 del actual y que tendrá efecto en la casa Consistorial de esta ciudad, comenzando el acto á las siete de la mañana.

Dicen de Murcia, que la sociedad constructora de la proyectada plaza de toros, tiene ya adquirido el terreno (20 tahullas en la Condomina al final de la calle de la Gloria) y segun parece otorgada la escritura.

La plaza será de hierro y ladrillo, y quedará terminada en un breve plazo, teniendo cabida para diez y seis mil personas.

—En Alicante se ha constituido una empresa que, con un capital de 250.000 pesetas, representadas por 50 acciones á 5 000, se propone la construccion de una nueva plaza de Toros. Con tanto interés se ha tomado el asunto, que en pocas horas se han suscrito 30 acciones.

—El 15 de Noviembre se inauguró en la Habana la nueva plaza de Toros construida en la Calzada de la Infanta.

¡¡Alegraos Maestros de escuela!!

Ayer por la noche fallecio en esta ciudad, despues de larga enfermedad, el propietario de grande arraigo y juriconsulto á la vez D. Juaquin Ayerbe Ruata, persona muy considerada en la alta sociedad oscense.

Acompañamos á la familia en la aficcion de que se halla poseida en los actuales momentos, al paso que la deseamos santa resignacion para soportar tan sensible pérdida.

Sr. Alcalde, el reloj del mercado, está puesto para servir de horario ó para adorno?

Decimos esto, porque los vecinos se quejan de que ó no anda, que es lo más corriente, ó si lo hace con intermitencias.

Esperamos que se procurará por quien deba, poner re-

medio al asunto, ó unas *medias suelas* al reloj, si le hacen falta.

Segun dicen de Roma, D. Carlos continúa en Venecia. Su actitud, aparentemente, es tranquila.

En Kunewalv (Hungria) hay una jóven llamada Mariana Jugr, de veintidos años de edad, que está durmiendo desde hace cinco semanas con una sola interrupcion muy breve.

La durmiente no ha tomado ningun alimento durante treinta dias: y no hace más que algunos que se le ingiere leche por la nariz, mediante una sonda que va á parar en el estómago, hallándose la boca cerrada espasmódicamente y no siendo posible abrirla de ningun modo. Este extraño fenómeno ya se habia presentado en la jóven hará quince semanas, pero entonces no duró más que algunos dias. El caso excita gran curiosidad en el pueblo.

El *Boletín oficial* de hoy publica el real decreto convocando á las Córtes para el dia 26 del actual.

Hoy ha estado á cumplimentar al Sr. Gobernador civil, una *comision* de nuestro Ayuntamiento, compuesta del señor Alcalde y del Secretario de la corporacion.

En Calatayud han terminado los trabajos preliminares á fin de instalar un círculo católico de obreros.

Una pregunta:

¿Tendrá la bondad el Sr. Alcalde de decirnos si se c todos los arbitrios municipales con los correspondientes talonarios?

Por acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad pública subasta en la Casa Consistorial el dia 18, á las once y media de la mañana, el arriendo de pesa carbon, bajo el tipo en alza de tres mil p

Igualmente y por acuerdo de la expresada Corporacion se verificará subasta en el mismo dia que la anterior y hora de las once de la mañana, para contratar la limpieza pública de la poblacion, bajo el tipo en baja de mil pesetas.

El Ayuntamiento de esta capital acaba de crear dos plazas de Guardas con destino á la custodia y conservacion concernientes al abastecimiento de aguas de la ciudad, para cuya provision admitirá solicitudes en el plazo de ocho dias á contar desde hoy, siendo requisito indispensable para obtenerlas, que los aspirantes pertenezcan á la clase de albañiles

El dia 12 de los corrientes dará principio en esta ciudad por cuenta de la Administracion, la expedicion y cobranza de las cédulas personales.

El célebre capitalista Vanderbilt, de cuya muerte dimos ayer cuenta, heredó de sus padres unos dos mil millones de reales.

Su padre dejó además sobre cuatrocientos millones para los otros hijos y viuda.

Actualmente Vanderbilt poseia cerca de mil millas de caminos de hierro, que representan un capital de ochocientos millones de francos.

## PROYECTO DE EXPOSICION UNIVERSAL.

EN PARIS.

Entre los proyectos ejecutados para la Exposición universal de 1889, el que más ha llamado la atención es el de Mr. Carlos Devié. La superficie total que debe ocupar la Exposición en Combevie es de dos millones doscientas cincuenta mil metros, de los cuales cuatrocientos mil estarán cubiertos de galerías.

La Exposición será rodeada de sus caminos de hierro con paradas en todas las grandes vías, de modo que, los que las visiten, después de haber recorrido una sección ó una galería, pueden ser transportados á otra sección sin que esto les cause cansancio ni molestia alguna.

Este camino de hierro estará hecho con material de todas las naciones expositoras. Paralela á la vía férrea se elevará la galería de las máquinas, separada por un paseo de 75 metros de ancho, de las galerías del comercio de las artes y de las ciencias. En este paseo se encontrará uno de los atractivos mayores de la Exposición; la historia de las habitaciones en Francia desde los tiempos prehistóricos hasta nuestros días.

El parque tendrá 400,000 metros de superficie y encerrará las más pintorescas construcciones. En el centro se elevará la maravilla de la Exposición, el palacio del Trabajo, cuya fachada tendrá 300 metros de larga y 100 metros de fondo. Estará flanqueada por dos numerosos pabellones, de los cuales el uno servirá de estufa para flores, y el otro de salón de conciertos. La cúpula de esta gigantesca construcción tendrá 75 metros de diámetro y la flecha del pararrayos se elevará á 185 metros, esto es, 25 metros más de altura que el más alto monumento del mundo, la gran pirámide de Cheops en Egipto. El salón de conciertos tendrá 150 metros de ancho por 75 de alto.

Detrás de este palacio, se construirá un inmens lago destinado á la exposición marítima y fluvial, donde flotará la historia completa de las construcciones navales, desde la galera antigua hasta los acorazados y torpederos de más moderna construcción. Todos estos buques de una exactitud esculpida en su construcción exterior, serán transformados interiormente en *restaurants, cafés etc.*

Las numerosas canteras abandonadas de Chatillon, serán utilizadas en parte á la construcción del lago, y las más altas bóvedas tienen más de 38 metros de altura en Bodegas como las de Reims y Epernay, donde tendrá lugar la Exposición de vinos. Una larga galería cubierta de bloques de cristal imitando hielo é iluminada por luz eléctrica, iniciará al público en los misteriosos países de las regiones polares.

Todas estas maravillas se verificarán sin subvención alguna del Estado ni del Municipio y cediendo al primero la dirección de la Exposición, así como la intervención.

## ECOS DE MADRID.

La recepción que anoche tuvo lugar en casa del Sr. Cástulo, fué solemnisima. Concurrieron á saludar á los diputados y 70 senadores del partido conservador.

La recepción fué grande.

El asistente de la reunión fué la asistencia de once señores, entre ellos el Sr. Lorite, uno de los significados amigos del Sr. Romero Robledo.

Se recibieron muchos telegramas de adhesión de importantes conservadores que se hallan ausentes.

A la misma hora solo estaba en casa del jefe de los disidentes el ex alcalde Sr Bosch y Fustigueras.

Hoy continúa hablándose con preferencia de la cuestión de personal que tanta marejada ha producido en el campo ministerial.

Por fin, el gobierno ha podido nombrar los subsecretarios y directores generales que faltaban. Decimos esto pues, aunque el diputado cubano Sr. Villanueva ha renunciado la de administración local, es seguro que será nombrado el Sr. Ferratges.

Parece que con este desdichado asunto del personal hay graves disidencias entre los diputados de las Antillas y el gobierno.

No dejaremos pasar un detalle que demuestra bien claramente las peripecias que motiva la cuestión de que nos ocupamos.

Ayer dijeron los ministros al Sr. Quiroga Ballesteros que estaba nombrado director de Agricultura. Se fué á tomar posesión y se encontró con que se había desistido de él para tal cargo.

Se atribuyen al Sr. Sagasta las siguientes hechas á sus amigos, á propósito de las futuras elecciones.  
«Es inútil que se agiten y busquen el medio de ganar los distritos en primer lugar, porque no están todas las actuales Cortes, y en segundo porque esto no á que no haya ni un solo candidato ministerial.

Me propongo dejar libres á los distritos para elegir representantes, aunque la política del gobierno sufra un fracaso.

Y de tal suerte estoy resuelto á seguir esta conducta, que en mis instrucciones á los gobernadores les he ordenado que ni se ocupen, ni permitan que se ocupe nadie en las cuestiones electorales, pues esto solo pueden consentirlo cuando se disuelvan las actuales Cortes y se convoque á elecciones generales.»

La *Gaceta* publica hoy, como habrá anunciado á LA CRÓNICA su corresponsal telegráfico, el indulto á la prensa compuesto de cinco artículos precedidos de un estenso preámbulo.

De esos cinco artículos sacaremos lo más importante.

Se concede indulto total de los delitos de imprenta cometidos hasta la muerte del Rey, exceptuando los de injuria y calumnia contra particulares, soberanos, príncipes, agentes diplomáticos ó extranjeros con carácter público que disfruten de análoga consideración. Se concede también indulto por lo demás delitos comprendidos en el capítulo 1.º, en las secciones 1.ª y 3.ª del capítulo 2.º salvo los artículos 1.º, 2.º y 3.º del título 3.º y en el artículo 273 del libro 2.º del código penal. No son aplicables las disposiciones del decreto á los que hallándose sometidos á las ordenanzas militares, hubiesen quebratado la disciplina, cometiendo cualquiera de los delitos definidos en los artículos 106, 108 y 112 del código penal del ejército.

No sabemos el fundamento que podrá tener la noticia siguiente que publica *La Epoca*:

El ministro del interior (gobernación) de la vecina República ha teleografiado al prefecto del departamento de la Gironda, previniéndole que hiciera saber al Sr. Ruiz Zorrilla que no podía permanecer más tiempo en Burdeos ni en ningún punto de dicho departamento, por que la proximidad del mismo á la frontera de España podía suscitar dificultades internacionales.

Ahora cabe preguntar ¿Es que el Sr. Ruiz Zorrilla no continúa en su residencia de Londres?

Cartas particulares de Filipinas confirman las noticias circuladas de que el teniente de navío don Enrique Capriles ha sido procesado por la publicación de una carta que el comandante general del apostadero, Sr. Bula, consideró injuriosa por las apreciaciones sobre su conducta al dar cuenta al gobierno de S. M. de los sucesos de Yap.

Esas cartas añaden que el teniente de navío Sr. Capriles ha recusado al comandante general como interesado en el proceso mandado instruir,

A las diez de la mañana se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la reina regente.

El Sr. Presidente del consejo hizo el acostumbrado discurso de política interior y exterior. En lo que respecta á esta el Sr. Sagasta se detuvo en la cuestión de Oriente, elecciones inglesas y declaraciones del presidente de la República de los Estados Unidos sobre España. Sobre el interior hizo resaltar la división de los conservadores y la benevolencia que guardan al gobierno los partidos monárquicos y uno de los republicanos que tiene por jefe á un eminente tribuno.

Se trató de la reunión de Cortes, acordándose que no haya mensaje, y la forma en que ha de prestar juramento la regente.

Se dió cuenta de las dimisiones de alto personal, se firmaron varios nombramientos y algunos ministros, principalmente el de Marina, expusieron sus proyectos reformistas.

A la una salieron de Palacio los consejeros responsables.

Próximamente á la una y media ha recibido S. M. la Reina á los enviados extraordinarios del Vaticano, Alemania, Bélgica, Venezuela, Rusia, Italia, Inglaterra y Francia que representarán á sus países en los funerales del Rey Alfonso.

Los coches de gala de palacio han conducido á dichos representantes desde sus domicilios al régio alcazar y viceversa, á los cuales acompañaban los introductores de embajadores. Secciones de la escolta real iban á los lados de los coches.

A propósito de los funerales del Rey, diremos que es posible no se celebren el día 12, porque tal vez no se terminen las obras de reparación del templo donde han de efectuarse. =M.

Madrid 10 de Diciembre de 1885.

## TELEGRAMAS

(nuestro servicio particular.)

10.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 53 1/4.

Londres 10.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 53 1/4.

Londres 10.—El «Morning-Post» asegura hoy que adelantan notablemente las negociaciones para la reunion de una conferencia en Berlin, encargada de revisar el tratado que se firmó allí sobre los asuntos de Oriente.

Atenas 10.—Cámara de los diputados.—El Sr. Del-yanni, presidente del Consejo de ministros, presenta un proyecto de ley pidiendo autorizacion para contratar un empréstito de 100 millones de francos para atender á los gastos extraordinarios de guerra y marina.

Londres 10.—El ex-ministro liberal Carlos Dilke, pronunció ayer un importante discurso en Chelsea.

Ocupándose del triunfo alcanzado por su partido en las elecciones, confirmó lo que han indicado los periódicos, de que los liberales no tienen prisa en derribar al actual gabinete.

Burdeos 10 (12'30 tarde.)—En la iglesia de Nuestra Señora, de esta ciudad se acaban de celebrar solemnes honras fúnebres por el alma del rey D. Alfonso, debidas á la iniciativa del cónsul de España D. Joaquin de Pereira.

Han asistido además de la colonia española, todas las principales autoridades francesas.

Hallábanse en el templo el Prefecto del departamento de la Gironda y su secretario, el alcalde de Burdeos, el primer presidente y fiscal general de este tribunal, los magistrados, el general Cornat, comandante del 18 cuerpo de ejército, otros generales y oficiales de la guarnicion y todo el cuerpo consular.

El arzobispo de Burdeos, rodeado de numeroso clero, ha cantado el responso y bendecido á los fieles.

En el momento de alzar, se ha tocado la marcha real española.

Un magnifico catafalco elevábase en medio del templo, cubierto de soberbias coronas, ofrecidas por la colonia española.

El Sr. Zarco del Valle, mayordomo de palacio, ha asistido tambien á esta fúnebre ceremonia, verificada con imponente solemnidad.

Los españoles se muestran muy agradecidos al venerable arzobispo de esta diócesis, y á todas las autoridades francesas, que han aprovechado esta ocasion para dar un elocuente testimonio de sus simpatías por España.

(Prohibida la reproduccion de estos telegramas en los periódicos no suscritos á la «Agencia Fabra.»)

Agencia Fabra.

## CORRESPONDENCIA

Sr. Director de LA CRÓNICA.

París 8 de Diciembre de 1885.

La comision de los 33 se ha reunido para oír la lectura de las informaciones de las sub-comisiones, habiéndose hecho cargo de los despachos del general Negrier y del coronel Herbingen en el momento del combate de Dong-Dong, que precedió á la retirada de las tropas francesas.

Estos despachos confirman hechos conocidos, á saber: que el coronel Herbingen al tomar posesion del mando á causa de la herida del general Negrier expuso á éste que la situacion no era sostenible; que no tenia víveres más que para dos dias, no queriendo asumir la responsabilidad de una resistencia imposible, segun él.

Mr Hubland ha hecho despues un relato sobre las operaciones militares posteriores á la batalla de Lang-Sun. Los relatos han hecho notar á los miembros de la comision que ciertas piezas del proceso presentan trazas de haber sido enmendadas y raspadas en sitios donde se refieren hechos graves. La comision se reunirá hoy nuevamente para continuar sus trabajos.

Por fin se ha decidido que el alumbrado de la gran sala

de fiestas del *Hotel de Ville* de París sea eléctrico. La galeria donde se halla situada la entrada á dicha sala y al comedor de gala será iluminada por 12 arañas de luz eléctrica. Otras siete serán colocadas en el comedor, cuyas paredes serán cubiertas de madera de roble escultada. 800 lámparas repartidas en las arañas iluminarán esta pieza.

El gran salon de fiestas que puede contener 6.000 personas será iluminado por 18 grandes arañas, además de otras 12 que serán colocadas en las arcadas de la galeria circular.

Los gastos para esta instalacion ascienden á la suma de 231.000 francos.

En la conferencia que ha dado ayer en la iglesia de la rue d' Assas, ante un numeroso auditorio, el padre Hyacinthe Loyson ha anatematizado la democracia tiránica é impía que ha hecho del cadalso el instrumento del reinado de una cortesana, la diosa Razon, objeto de su culto. Segun el padre Loyson esta democracia sobrevive á ella misma, no por sus formas, pero sí en su espíritu de intolerancia é irreligion. Ha declarado que esta democracia acaba de poner á prueba la paciencia de la Francia y le ha aplicado la profecia de Daniel: «Dios ha contado los dias de tu reinado y ha puesto fin á él.» Grandes aplausos han resonado durante este discurso.

Hoy la comision debe oír, entre otras informaciones la de Mr. Pichon que ha dado impulso á la correspondencia de Marina y de Negocios Extranjeros, despues de la muerte del comandante Liviere.

He aquí las noticias sobre los hechos relatados en dicha informacion, que tienen en importancia.

Mr. Pichon insiste sobre el papel jugado por Alemania en el conflicto franco-chino, así como en las negociaciones entabladas entre el baron de Courcel embajador de Francia en Berlin, y la cancilleria alemana á propósito de acorazados chinos construidos en Skeltin y que no fueron enviados al Celeste Imperio.

Mr. Pichon hace constar que de los documentos examinados por él, resulta que Alemania ha sido favorable á Francia y que en cierta ocasion quiso intervenir para impedir á la China el declarar la guerra á la Francia.

Los ministros se han reunido esta mañana en el Eliseo bajo la presidencia de Mr. Grevy.

Mr. de Freycinet ministro de Negocios extranjeros, ha anunciado al Consejo que la Bélgica y la Italia se habían adherido completamente á la union monetaria de las razas latinas.

Mr. Sami Camot ministro de Hacienda, ha hecho saber que los rendimientos de las rentas indirectas, han subido de 500.000 francos sobre las previsiones del presupuesto, durante el último mes de Noviembre y que la situacion del tesoro es altamente satisfactoria habiendo sido cubiertas inmediatamente las emisiones de bonos del tesoro. Los depósitos de las cajas de ahorros durante los once primeros meses de ejercicio corriente han ascendido á 300 millones de francos.

El Consejo ha continuado el estudio del presupuesto de 1887 examinando las economías que será posible hacer en cada ministerio. Ultimamente la fecha en que se reunirá el Consejo, habiendo convenido en principio que el poder ejecutivo tiene el derecho para poder fijar las condiciones del gobierno búlgaro, la evacuacion del distrito de Widdin y la evacuacion de Pirot, por los búlgaros.

La Sérvia de una indemnizacion de tres millones de francos con Pirot como garantía hasta el completo pago. El gobierno no ha rehusado aceptar estas condiciones.

El corresponsal.

## ULTIMA HORA

Madrid 11, 11'45 mañana.  
Recibido 1, 30 tarde.

Es posible sea nombrado el señor Bermudez Reina, subsecretario del ministerio de la Guerra.

El ministro de Hacienda Sr. Camacho pedirá á las Cortes la suspension de la Ley de consumos para hacer en ella reformas.—M.

HUESCA:

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.

## SECCION DE ANUNCIO

## TRASLADO.

El establecimiento de SEDERÍA, MERCERÍA y NOVEDADES  
**DE DOMINGO BONET Y SEVIL**  
 Coso bajo 34, esquina á la Plaza de San Lorenzo,  
**SE HA TRASLADADO**  
 á la calle del PADRE HUESCA, próximo al Café Suizo.

**TAPICERO.**—En la calle de San Victorian, número 4, entresuelo, hay uno que tapizará á domicilio y en su casa toda clase de muebles, arreglando los viejos, tanto en la ciudad como fuera de ella, con toda perfeccion y esmero á precios equitativos. 6

Se arrienda la primera habitacion de la casa núm. 32, calle de Roldan por 12 pesetas mensuales.

**HABITACION.**—Se arrienda una espaciosa y buena en la calle del Mercado Nuevo, droguería de Mariano Miravé: tratarán de su precio y se enseñará. 3

**DIAMANTES**  
para cortar cristales.

En el comercio de drogas Mariano Miravé, calle nuevo del Mercado, núm. 3, se recibido un buen surtido siete hasta treinta pe-

ta por 10 pesetas un espacioso alacenero para quinientos trigos en muy buenas condiciones en la plan-casa número 14,



**D. JOAQUIN AYERVE Y RUATA**

LICENCIADO EN DERECHO CIVIL Y CANÓNICO

Ha fallecido.

Su esposa Doña Justa Allué, sus hijos Don Benito y Pedro, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes y amigos, suplican á los que por un olvido involuntario no hubieren recibido esquela se sirvan encomendarlo á Dios y asistir mañana á los funerales que se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral á las diez, y acto seguido á la conduccion del cadáver; por todo lo que quedarán sumamente agradecidos.

Huesca 11 Diciembre 1885.

En la calle de Ramiro el Monge, núm. 40, se arrienda la casa con tienda ó sin ella; en la misma informarán

**PASTILLAS PECTORALES**

por D. CARLOS CAMO.

Tan eficaces por lo menos para combatir toda clase de tos, que lo es la pasta pectoral del Dr. Andreu. Caja 6 reales. En la Farmacia de la calle de Ramiro el Monge, (antes Correría) Huesca.

**PIANO.**— Buena ocasion hay para comprar uno que se vende arreglado: para tratar dirigirse á Don Enrique Coronas. 3

**BILLARES** para vender en buen uso en el Café de Fornos. Se venden tres. Dirigirse al dueño del establecimiento. 4

**AVISO Á LAS SENORAS**

En la sombrerería de Conrado Molina, calle del Mercado Nuevo, número 5, darán razon de una costurera sin rival, que confecciona corsés de todas clases y precios y particularmente los de gayas que son los que mejor sientan al cuerpo por defectuoso que sea.

## LA CRÓNICA

**DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS**

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS DOMINGOS

**PRECIOS DE SUSCRICION.**— En Huesca, 75 céntimos de peseta mensual.

**FUERA.**—2.50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de SANCHO ABARCA, número 8.

Tres anuncios mensuales, de CUATRO líneas cada uno, gratis para los suscritores.